

## Hombres de oración

En la vida de los santos y en la historia del cristianismo es extensa la lista de los hombres de oración que sería prolijo enumerar. Entre ellos hay grandes hombres; inventores, descubridores, políticos, pedagogos, hombres de letras y de ciencias que todo lo copiaban y ponían en manos de su Creador el Omnipotente, que siempre oye las plegarias de los suyos y concede lo que se le pide, cumpliendo la divina promesa del Hombre Dios, Jesús: «Lo que pidieres a mi Padre en mi Nombre, El os lo concederá» «Pedid y se os dará.»

Hombres de Oración hubieron muchos, y actualmente se encuentran, no obstante el modernismo del siglo que todo lo corroe y corrompe con la moda indecente del vestido en las hijas de Eva, con la sicalipsis del teatro, con el culto a Baco y la adoración a Venus en los cabarets y demás centros de corrupción y desgracia.

Hombre de oración fué Cristóbal Colón, el insigne descubridor de las Américas, que solo y a media noche paseándose en la proa de su nave, meditaba, esperaba y rezaba por el buen éxito de su magna empresa.

Hombre de oración fué Isaac Newton que oraba constantemente para poder asentar sobre bases firmes e inmovibles las leyes de la gravitación universal.

Hombres de oración fueron Fray Luis de Granada y Fray Luis de León, escritores sagrados que pidieron siempre la inspiración del Espíritu Santo derramada el día de Pentecostés sobre el Sacro Colegio Apostólico de Jerusalén, para escribir sus sagradas Obras.

Hombre de oración fué Simón Bolívar, el Libertador de la América del Sur, quien debido a su constancia y perseverancia en la oración y la gran confianza en Dios pudo obtener las decisivas

victoria scontra los españoles y hacer la independencia de los pueblos del Sur de nuestro continente.

Hombre de oración fué Jorge Washington, el fundador de la democracia norteamericana quien Dios mediante, pudo libertar a su pueblo de la dominación de la Vieja Albión y fundar una república modelo por sus instituciones democráticas, por su legislación y por la recta y atinada aplicación de las leyes, como son los Estados Unidos del Norte de América.

Hombre de oración fué Benjamín Franklin, el ilustre sabio que con oración y fé en el Todopoderoso logró inventar el pararrayos y perfeccionarse así mismo, moralmente, siguiendo una norma de conducta intachable, digna de imitarse.

Hombre de oración fué Bossuet, el ilustre prelado de Cón dom y Meaux, que fué en su tiempo el orador sagrado más notable de Francia y escritor de varias obras escritas bajo la inspiración divina solicitada continuamente en fervientes oraciones.

Hombre de oración fué Képler, el sabio astrónomo alemán que mediante la oración y la confianza en Dios logró enunciar las leyes llamadas de «Képler, que en síntesis son:

«1.º Las órbitas planetarias son elipsis en las que el sol ocupa uno de los focos; 2.º las áreas descritas por los ródios vectores son proporcionales a los tiempos; 3.º los cuadrados de los tiempos de las revoluciones planetarias son proporcionales a los cubos de los ejes mayores de las órbitas.» Leyes exactas que no son mera teoría y que solo con oración pudo descubrir el ilustre astrónomo.

Hombre de oración fué Vasco de Gama que con la ayuda divina descubrió el Cabo de Buena Esperanza al Sur de África, y el paso del mismo nom-

bre para seguir hacia las Indias Orientales.

Hombre de oración fue Francisco Magallanes descubridor del Estrecho de su nombre al Sur de la América entre la Tierra del Fuego y el Cabo de Hornos, quien con la vuelta al globo terrestre confirmó la teoría de la redondez de la Tierra.

Hombre de oración fue Bernardo Augusto Thiel, el sabio prelado, Obispo de Costa Rica, que gracias a su actividad y confianza en Dios escribió excelentes obras catequísticas y emprendió con mucho éxito la catequización de las tribus indígenas de los Guatusos, Talamanca, Térrabas y Borucas, Cabécar, etc., efectuando diversos viajes que son verdaderas proezas como la travesía de la Cordillera de Talamanca.

Su oración en el huerto de los olivos, en Getsemaní, fue el dolor elevado en plegaria hacia su Eterno Padre. Sí, Jesús, el Profeta de los siglos, que a su paso brotaban las flores, cantaban melodiosamente y mejor los pajarillos, y reverdecían las praderas, y alumbraba mejor Febo, el Astro Rey, haciendo más bello y más dulce el paisaje, musitaba diaria y perennemente, entreabriendo sus divinos labios que más tarde serían flagelados por los vulgares y groseros sayones, una oración; oración de Amor, de Paz, Fraternidad y Redención de sus hermanos irredentos de la Tierra a quienes vino a salvar.

Imitemos, pues, a Jesús, a los hombres de oración antes mencionados, procuremos ser humildes y puros como Francisco de Asís y Luis Gonzaga, grandes en la fe como los Apóstoles fundadores y sembradores de la semilla fructífera del cristianismo. Pedro y Pablo y activos como ellos en la oración y en el temor de Dios.

José Angel Lagos U.

Anunciar es vender

## CONGRESO CONSTITUCIONAL

Leída el acta fue aprobada. (Asistencia del Sr. Secretario de Hacienda.)

Contratos Bananeros

Villalobos (don Asdrúbal) = Comienza a defender la negociación bananera. Se refiere a la actuación de la Cámara en otrora. Los diputados que adversamos la ley llevamos tras de nosotros una estela de tristeza por la no comprensión de la labor que hacíamos. Aquella ley no ha dado ningún resultado práctico. Aquella ley fue una declaratoria de guerra a la Compañía Frutera. Se nos dice que esa ley no ha entrado en vigencia, pero sus consecuencias se sienten ya. La ley de 1929 adolece de un defecto, no se le fijó plazo. El año pasado cuando todavía no estaba recrudecida la crisis, pude comprobar en Turrialba que las re-criminaciones lanzadas contra nosotros no tenían fundamento. Las gentes que se quejaban amargamente de la ley de 1929. Ultimamente en el viaje a la zona atlántica, pudimos comprobar el decaimiento de zonas antes feracísimas y activísimas. Se pintó entonces

la necesidad de esa Contratación. (Defiende la actitud del Sr. Presidente de la República en la Contratación.) El Sr. Presidente no podía servirse de una ley inestable. (Aplausos.)

Decía Demóstenes que la ley era un medio para hacer imperar la justicia en la tierra y ¡qué justicia podía inspirar una ley de dos filos! Estos Contratos van a salir con pie firme de la Cámara. Los ataques que se les han hecho no les ha afectado hondamente. (Agrega que no debe haber temor por la exportación de banano en las fronteras terrestres. La situación con Panamá está definida.) Yo hago más estas mociones, pero si alguna de ellas diera al traste con la ley, no la votaría.

Ahora voy a contestar algunos puntos del discurso del Sr. Ulate.

La ruina de los bananeros se debe al decaimiento de la producción en algunos números) Explica que hay un gran número de trabajadores costarricenses en la United. Hace suryas unas palabras del Sr. Jiménez Oreamuno, en las que dice

Siga Ud. en la cuarta plana

## El asesinato del señor don Albano Valverde tiene consternado al vecindario de Grecia

Sabido es que se halla conmovida la ciudad de Grecia con el hecho bandalico que se desarrolló en la finca de don Albano Valverde, que fué asaltado en su casa de habitación el sábado 2. Los individuos asaltantes penetraron por la puerta de la cocina y luego pasaron a su dormitorio en el preciso momento que él se levantaba, pero inmediatamente le cayeron e hicieron fuego sobre él hiriéndole mortalmente. La víctima que quiso salir a dar aviso a unos vecinos tampoco pudo hacerlo porque para evitarlo le dieron tan fuertes garrotazos que su estado es también grave. La señora de don Albano recibió algunos golpes de menor consideración. Después de estos atropellos los bandidos se dieron a la tarea de registrar, no encontrando más que ciento y unos cuantos colones más.

El domingo a las 13 horas murió don Albano. Fué éste un varón virtuoso, ejemplo de hombre honrado y trabajador, y más que todo un buen católico. La víspera del crimen, primer Viernes del S. Corazón de Jesús, había confesado y comulgado, pues era un cumplido miembro de la Sociedad del Sagrado Corazón. Todo el pueblo se siente cons-

ternado por tan criminal acto de bandolerismo, y por haber sido la víctima un ciudadano tan honorable. A las 7 horas se verificó el entierro con muy numeroso acompañamiento, y en el cementerio usó de la palabra el diputado don José Manuel Peralta, quien con frases muy sentidas y oportunas elogió al que había sido tan buen ciudadano y condenó de una manera enérgica ese acto de vergonzoso apachismo y fruto quizá de la moderna civilización al estilo soviético.

Ante tan insólito y bochornoso crimen corresponde a las autoridades desplegar su mayor energía y celo para capturar y castigar cual lo merecen a sus autores.

Para terminar, presentamos a su afligida viuda, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame a la vez que les deseamos cristiana resignación.

J. B. S.

Para regalos

Buenas colchas algodón y seda, tapetes solos y en juego; muchos objetos plata y cristal; paraguas bastón, etc.

Gran surtido de anteojos con y sin estuche.

Heredia. Tienda Benavides.

### Dos beneficios positivos para el público

Caloríferos de cocina (hasta de 880 watts) .. ₡ 10-00 mensuales.

Servicio Telefónico para Profesionales,  
(teléfonos de pared, San José, Cartago,  
Heredia, Alajuela) ..... ₡ 10-00 mensuales.

Dos considerables rebajas que esperamos ha de tomar muy en cuenta el público costarricense.

Dos rebajas, que nos complacemos en anunciar, porque van en beneficio exclusivo de nuestros clientes.

# Escenas en un hogar a la moderna

La señora Z... ha comprado una gramola, bonito mueble que le ha costado unos miles de pesetas, con la cual se ahorrará el dinero que gastaba en orquesta para conciertos o bailes.

La señora Z. pregunta a sus hijas:

¿Con qué os parece que inauguraremos la gramola? ¿Con un baile? ¿Con una audición musical?

La hija primera. — ¡Con un baile, mamá! Parece que vives en el limbo. Hoy por hoy, los conciertos de sociedad representan la verdadera «barba».

La hija segunda. — Un concierto me parece mucho más a propósito. Con el calor que hace si das un baile, ¡preparate! Te arruinan en horchata.

Hija primera. — Te digo que un baile...

Hija segunda. — Te digo que un concierto.

La madre. — Ya ha surgido la discusión. ¡Hijas, hijas! Si no supiese por dolorosa experiencia que habíais nacido de la misma madre, pensaría que no erais hermanas. Un poco de continencia y otro poco de buena educación. Tú por lo pronto, Magdalena, mi hija mayor, no debieras emplear ese léxico, que puede servir de mal ejemplo a tu hermana. Y en cuanto a ti, Clarita, piensa que la mayor es Magdalena y que, en cierto modo, le debes respeto.

Hija segunda. — ¿Quién? ¿Yo? ¿A ésta? ¡«Amos», anda!

La madre (a la hija mayor). — ¿Lo ves? Ahí tienes tus ejemplos. Tu hermana habla ya como una chula de los barrios bajos.

Hija primera. — Pero, tú llama

**Vidal y José J. Quirós**  
Abogacía - Notariado  
— Arcadas. — Pasaje Dent —

mas hablar a eso? Rebufnar, si acaso.

Hija segunda. — Eres una idiota sistemática

Hija primera. — Y tú una imbecil impercedera.

La madre. — Me marchó. No me resigno a veros continuamente como el gato y el perro. Recapacitad un poco. Y tened los dos un generoso impulso, que os haga ceder. Ya lo sabéis; para el sábado tendremos fiesta; pero, hasta entonces, os suplico que tengamos la fiesta en paz. (Se marcha)

¿Qué os parece el cuadro? Una familia modernísima, como la desean «Heliófilo», «El Socialista» y el coplero don Luis Rípios de la Tapia.

Pues ved la segunda parte:

Hija primera. — Será baile, baile, y para que la gramola se vaya entrenando, ahora mismo voy a poner un fox. (Se apodera de un disco).

Hija segunda. — Ha de ser concierto, concierto, y para que te vayas acostumbrando a la idea ahora mismo voy a poner el *Adiós a la vida*, de Tosca. (Se apodera de otro disco)

Hija primera (encendida en furor) — Baile...

Hija segunda (con un número de fuegos artificiales en cada ojo) — Concierto...

(Se precipitan una sobre la otra y luchan. Patadas sobre el *parquet*. Al estrépito de un disco de gramófono, que se rompe sobre una cabeza sucede el ¡ay! prolongado que exhala una garganta. Lamentos. Gemidos. Más patadas sobre el suelo. La lucha continúa.

¿Fantasías literarias del cronista? Lo que ustedes quieran, pero realidad tristísima de la tremenda crisis del hogar cristiano, que hay que restaurar a todo trance, luchando contra todos sus enemigos, prensa, cine, novela, bailes, moda e intelectuales.

(Siglo Futuro)

Anunciar es vender

Si piensa comprar máquina de coser y bordar, decídase por la

## “VESTA”

Máquina alemana de superior calidad  
Precio bajo — Siempre tenemos repuestos. Ventas al contado y a plazos

## “Cielo Club”

50 varas oeste “El Cometa”

San José

Teléfono 2888 --- Apto. 323

# Noticias del exterior

Importante vuelo del Autogiro

Abeville. — Como muestra de la eficacia del aparato de su invención, el ingeniero español. La Cierva pasó volando en su autogiro, procedente de Inglaterra y con dirección hacia París.

Cinco mujeres comunistas fueron puestas bajo rejas en Chicago

Chicago. — Bajo el papel de humildes estenógrafas, trabajaban en 2 bancos de esta ciudad tratando de despistar a las autoridades 5 mujeres de nacionalidad rusa y de filiación comunista que con fines terroristas se radicaban aquí.

La policía las detuvo por haberseles identificado como miembros importantes de la ya famosa sociedad la Internacional.

Detalles del terremoto de las costas del Mar Caspio

Moscú. — Los detalles del terremoto de las costas del Mar Caspio dicen que las poblaciones Tuylyg y Chalge quedaron completamente destruidas y sus habitantes se encuentran a la intemperie.

Durante las últimas 14 horas no ha ocurrido novedad alguna.

Próximo regreso del Divisible inglés

Londres. — Posiblemente el R-100 visitará los E.E. U.U. antes de su regreso a ese país. Se dice que para el retorno empleará una nueva ruta.

Sombreros de fieltro, de pita, de lona. Sombreros para niños; muchos estilos y diversas clases.

Heredia. Tienda Benavides

## LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLINA

**PIANOS**  
de calidad superior  
**Los mejores que llegaron al país**  
Construcción tropical  
En condiciones favorables de pago  
**Librería Lehmann (Sauter y Co.)**  
SAN JOSE C. R.

**CUALIDADES Y DESVENTAJAS**  
Que proporciona el sombrero de paja

- 1º En primer lugar, agradable por su frescura.
- 2º El ser sumamente liviano.
- 3º Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza
- 4º Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.
- 5º Su bajo precio permite estar al alance de quien lo desee, resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA admirable restaurador de sombreros

La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se hace cargo de restaurarlos por la módica suma de ₡ 3 00 quedando completamente como nuevos.

OBSERVACIONES — No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda su brillo natural.

Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

**La época crítica que estamos atravesando**

Habría sido más soportable si la producción agrícola de la Nación fuera más intensa, Costa Rica es un país netamente agrícola y debe procurar hasta donde sea posible levantar la extensión de los cultivos y la intensificación de los rendimientos.

La economía es necesaria en todo tiempo y ahora en especial, pero sería funesto economizar en la buena asistencia y las abonadas porque el resultado sería contrario a lo que se busca. El buen pensar aconseja al agricultor todos los medios a su alcance para producir más y al costo más bajo. La manera más rápida, más segura y más económica para obtener los aumentos deseados es la mejor asistencia, empleo de las mejores semillas y usando el abono completo de más alta eficacia Nitrophoska IG. Sin adquirir nuevas tierras y con el mismo personal está el finquero en la posibilidad de doblar sus cosechas. Los distribuidores del NITROPHOSKA IG. que está bien probado y acreditado en el país es la casa F. Reimers y Co. quienes dan las instrucciones y todos los detalles que pueden interesar al agricultor.

**ARTICULOS FOTOGRAFICOS**

Gran variedad de CAMARAS FOTOGRAFICAS de las mejores marcas KODAK, ZEISS IKON y VOIGTLANDER. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas con pradas en esta casa, se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos.

LIBRERIA ALSINA  
Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

**POR UN COLON**  
**SEIS** nítidos y artísticos retratos  
 Galería abierta día y noche Solamente el mes de julio  
 Arte y economía: el summum del ideal femenino  
 Visítenos y quedará realmente complacida  
**FOTO ELECTRA**  
 Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

**EN LA**  
**Jardinería Central**  
 hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

**Asociación Nacional de productores de café**  
 Agosto 5 de 1930.

- La Tribuna.
- «Diario de Costa Rica»
- La Nueva Prensa
- «A. B. C.»
- «Correo Nacional»
- «El Debate»—Cartago.

Muy señores míos:  
 Me es grato invitar a Uds. a la asamblea de la Cámara de Cafetaleros del 14 del corriente, a las tres de la tarde, en el local de la Asociación, situado frente a La Tribuna.  
 Aprovecho la ocasión para saludar a Uds. y me suscribo muy atento y seguro servidor,  
 RICARDO JINESTA  
 Secretario de la Asociación

**Turno Feria en Heredia**

El domingo venidero se celebrará en Heredia un Turno Feria con el objeto de iniciar los trabajos de recaudación de fondos para construir un edificio que se destinará a casa de enseñanza a cargo de las Hermanas Salesianas hace algún tiempo establecidas en esa localidad y que gozan con sobradas razones de la estimación de todas las familias heredianas. No dudamos que éstas en ocasión de este Turno Feria se apresurarán a contribuir de manera generosa al buen éxito de la iniciativa lanzada por el estimable Monseñor Benavides.

*Para Funerarias:*  
 Acaban de llegar géneros para formar cajas, bonitos y baratos.  
 Heredia. *Tienda Benavides*

**Santorial**  
 Jueves 7.—Stos. Cayetano, fundador de los Teatinos y Alberto de Sicilia.  
 SAN CAYETANO, CONFESOR

Fué San Cayetano natural de Vicencia, ciudad de Venecia, siendo sus padres el conde Gaspar Tiene y María Porto. A los veinticinco años hizo una ermita en una heredad suya, para que los labradores pudieran oír con comodidad Misa. El papa Julio II, con noticia de su virtud, nobleza y letras, le honró con la dignidad de proto-notario apostólico, y le hizo su camarero. Vuelto a su patria, de su propia hacienda fundó algunos hospitales para los enfermos y pobres apesados, a los cuales asistía con notable caridad. Por inspiración de Dios volvió a Roma, y, anhelando la perfección, fundó la religión de los Padres Teatinos, aprobada por el papa Clemente VII, año de 1524. Consumía el día en la oración, y hallándose en Santa María la Mayor de Roma, celebrando la vigilia del Nacimiento de Jesucristo, se le apareció la Virgen santísima con su divino Niño en los brazos, pasándole a los de Cayetano e inundándole en inefables delicias. Adornóle el Señor con espíritu de profecía, y murió el día 7 de agosto, año de 1547, siendo canonizado por Clemente X el año de 1673.

**Talabartería Jirón**



Confeción de albardas, balijas y demás del ramo, materiales selectos y los últimos estilos.

**QUESO PATAGRAS CAMEMBERT CRUYERE**  
**BRIE CHATEAU**  
 Ha recibido **EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.**  
 TELEFONO 3933

**Suela! Suela!**  
 Siempre muy BUENA CLASE  
 Aplanchada en máquina  
 Precios especiales en cantidades grandes.  
 José J. Benavides  
 Heredia — Apartado 20

Anunciar es vender

**E. Calzada B.**  
 Médico y Cirujano  
 CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.  
 Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez  
 TELEFONOS: Habitación: 3488—Oficina: 4016

**La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina**  
 Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

**De Oreamuno**  
*Fiesta Patronal*  
 El viernes 15 del corriente se celebrará en el distrito de Cipreces la fiesta patronal. El 14 habrá solemnes vísperas con pólvora y alegre música; por la tarde Rosario solemne y el quince procesión a las 8 horas y misa con sermón. A continuación habrá rifas. Que los cipriceños gocen bastante son nuestros deseos.

*Escándalo*  
 Con motivo de un baile que hubo el domingo en casa del finado Agustín Solano se desarrolló un bochinche en que dos individuos se dieron de bofetadas.

La autoridad llegó después siendo conducido a la cárcel el promotor del pleito. Bueno fuera que en esa clase de diversiones no faltara la presencia de un policía para evitar esos escándalos que desdican mucho del buen nombre del pueblo Rafaelaño,  
 también la autoridad no debiera permitir a los que muy amenudo tienen la costumbre de poner bailes sino una vez en cuando; por que ya se va perdiendo el respeto a la familia de ese hogar y de ahí viene el escándalo.  
*Aceras*  
 Ya que el gobierno no nos ha hecho las aceras del rededor de la plaza, las que tanta falta hacen el municipio debiera pensar en esto, ya todas las plazas de las demás villas, tienen aceras. Ojalá que para la fiesta patronal estén hechas Además con esto se daría trabajo a los albañiles que en su mayoría están sin trabajo.

**AVISO**  
 Para conocimiento del público y efecto consiguiente, se hace saber: Que la Municipalidad de este Cantón, en sesión celebrada el veintinueve del corriente mes, dictó el siguiente acuerdo:  
 —Artículo II—Se acuerda conceder el plazo de un mes a partir de esta fecha para que los contribuyentes verifiquen el pago total de sus recibos atrasados y eximir de las multas correspondientes a servicios a los que dentro de ese plazo cancelen los que adeudan hasta hoy; siendo entendido que esta concesión comprende a los deudores contra quienes se ha establecido procedimiento judicial de cobro; y asimismo a los que, en virtud de disposición municipal anterior hubieren suscrito convenios para el arreglo extrajudicial de sus cuentas, en lo que respecta a las multas cargadas a los saldos que quedan a deber.  
 Luis N. Fournier,  
 Gobernador.

**¿Desea muebles baratos?**  
 Diríjase al Taller de **PICADO Y AGUILERA**  
 25 varas al Norte de la Imprenta Alsina  
**SERA BIEN ATENDIDO**

**Rafael Meza - Cirujano Dentista**  
 Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.  
 — TELEFONO 4215 —

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

**LA CRISIS?**  
 Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de  
**J. A. BELGRAVE**  
 Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.  
 Todo a precios de verdadera crisis

**CEMENTO** La Christiania Portland Cementfabrik S. A.  
 Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a **ADELA v. DE JIMENEZ**  
 Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10 000 barriles de 180 kg. y - 10.000 sacos de 42,5 kg.  
 Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de nuestras obras.

**“El Buen Feligrés”**  
 Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

## La Pequeña Nápoles

— DE CATALDO SIMEONI —

Nueva Tienda de novedades

Artículos para señoras, caballeros, y niños  
Importación directa de artículos de lujo y fantasía  
Frente al Teatro América, swicht del tranvía

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

### ¿Exageración? ¡Una realidad!

Carlos V solía decir que la lengua española era buena para hablar con Dios; la italiana para hablar con las mujeres; la francesa con los hombres; la alemana con los soldados; la inglesa con los patos; la húngara con los caballos; la bohemia con el diablo.

El italiano heredó del latín la elegancia; el español la armonía; el francés la energía, y el catalán la pureza de sus raíces.

Los italianos son artistas, eruditos los franceses, los alemanes filósofos y teólogos los españoles.

La primera cosa que se levantaba en una colonia española era una iglesia; en una francesa, un fuerte; en una inglesa, una cantina.

### Juego curioso

Levantar a un hombre con la punta de un dedo parece cosa de risa a los que no han hecho la prueba. Para convencerse de ello, júntense seis y elijan al de más peso, que se pondrá en medio, con los brazos cruzados. Dos, puestos de rodillas, pongan su dedo índice bajo el puente del zapato, uno a cada lado; otros dos, de pie, le pondrán en los codos; y el otro, puesto en una silla, colóquele el índice debajo de la barba. A la señal uno, dos, tres, álcense todos a la vez, y verán al compañero, por corpulento que sea, sostenido en el aire con la punta de cinco dedos, como si fuese de paja.

Anunciar es vender

## “San Kalián”

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan Riqueza y Bienestar

El SAN KALIAN, cura el ganado aseoleado, cura la morriña, mata las garrapatas, es preventivo de multitud de enfermedades y aumenta la leche en las vacas

Saborío Hnos.  
Químicos Farmacéuticos

San José, Costa Rica.

## POMADA AUXOLIN

## JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

Poderosos preparados contra la CASPA

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812



Lo mejor para las lombrices:  
“Parasitoides Zúñiga”  
Depósito: «Botica Tropical»  
— Teléfono 2057 —  
y en todas la farmacias

## Congreso....

Viene de la primera plana este eminente jurisperito que nunca ha estado al servicio de Compañía alguna extranjera, ni siquiera al servicio de la patria, sino al servicio de la justicia, en cualquier parte que esté (Al terminar es ruidosamente aplaudido.)

Sr. Secretario de Hacienda. —Contesta algunos cargos que se le han lanzado al Gobierno en la Contratación. Protesta de que se haya llamado al Gobierno pordiosero y a las Contrataciones desgraciadas.

Ulate. —Sostiene los cargos que ha lanzado contra el Ejecutivo por haber desacreditado éste la ley de 1929 en declaraciones públicas y por no haber estado feliz en las negociaciones. Ataca fuertemente al Telégrafo Nacional y dice que no le merece confianza. (Cita un caso de descuido del Telégrafo.) Ataca los últimos préstamos hechos al Gobierno.

Secretario de Hacienda. —Explica la situación en que tomó la Secretaría de Hacienda, la cual nadie quería aceptar. Cuando llegué a la Secretaría de Hacienda apenas había dos letras por cien mil dólares cada una. Ningún Banco quería prestarnos dinero y había que pagar más de un millón de colones a particulares. La mejor política para infundir confianza era pagar estas deudas. Al fin logramos cambiar aquellas letras con el Banco Nacional de Seguros, mientras la Casa Zonta ponía generosamente a nuestra disposición un millón de colones. A cambio de esto, nosotros acreditaríamos a la Casa Zonta derechos de importación por esa suma. Explica la transacción de los bonos de pavimentación con el Banco Internacional. Hay una reserva de 2 millones de colones en el Banco de Seguros para responder a trabajos de carreteras.

Ulate. —Manifiesta que las palabras del Sr. Secretario de Hacienda confirman la mala situación del Gobierno, que se ha conducido como un pordiosero con los préstamos que ha pedido.

Secretario de Hacienda. —Contesta al Sr. Ulate y lee una comunicación en que éste pide al Gobierno le condone el bo-

### Para Zapateros

Lona color café y lona blanca. Badanas, glasés negros y en colores. Impermeable, clase barata; escarria, raso superior, hi adillos, elásticos, botones, etc.

Heredia. Tienda Benavides.

## Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades.

## Los diferentes aspectos

La discusión amplia y acalorada, no pocas veces, que se ha suscitado alrededor del asunto bananero, viene degenerando dentro del recinto Legislativo, por parte de sus detractores, en la lucha desesperada y miope, que no atiende razones, no escucha la voz de la sinceridad ni admite los fundamentos lógicos y rotundamente convincentes, que a sus infantiles como apasionadas reflexiones, opone la voz de la realidad. De allí que, entre el farrago grande de escepticismos y sofismas, no se logre una armonía con el buen entendimiento propiciatorio a una buena contratación, notándose el afán inaudito, de obstruccionar tan solo, lo que en las actuales circunstancias demanda con presteza la economía y porvenir nacionales.

Cuán diferente labor sería la de exponer el pro y el contra desapasionada, llana y sencillamente, entrando en el raciocinio sano y admitiendo la corrección de los errores de criterio; dando paso a la verdad y permitiendo el desenvolvimiento de las riquezas hoy estancadas con motivo de la sistemática campaña contra el capital y las empresas extranjeras.

Entre las argumentaciones sustentadas por los obstruccionistas, se encuentra, presentada en el marco dorado de la elocuencia hueca, el de la carencia de medios de medios combativos de las enfermedades infecciosas que asolan las regiones bananeras, argumento pobre, porque bien sabido de todos es que ya la insalubridad de ellas, en su grau mayoría, pertenece al pasado, precisamente como producto de los esfuerzos e ingentes gastos que la judía empresa ha hecho, cierto que cuando se iniciaron los trabajos, en fecha lejana, el osado que intentara radicar en cualquiera de los lugares de línea, si regresaba, era con la única perspectiva de la miseria por el flajelo de la malaria; pero ahora, quienes

degaje de unos bultos de papel y agrega ¿que si es justo que se llame pordiosero al Gobierno cuando se le pide un favor de esa naturaleza?

Ulate. —No me imaginaba que el Sr. Secretario de Hacienda traía en sus manos, oculta sigilosamente, el arma con que había de herirme. Porque no era necesario venir a aducir negocios particulares frente a los negocios del Estado.

Padilla. —Hace una exposición sobre la impracticabilidad de la ley de 1929. ¿Qué pueden hacer estos países hispanoamericanos frente a la poderosa organización de los trust americanos e ingleses? El problema de Chile, es el salitre. El problema de Colombia es el mismo de Centro América, el nuestro. La solución de estos asuntos, está en la solución socialista. La fórmula no la pueden dar nuestros Gobiernos, ni la Cámara la situación se prolongará indefinidamente, hasta que Costa Rica no se ponga de acuerdo con otros países para imponer sus condiciones a la Compañía. Falta espíritu de cooperación en nuestras gentes. Debemos afrontar la crisis y buscarle remedio. ¿Se puede reemplazar el

conozcan esas regiones, bien saben cuántos lugares hay en ellas que son perfectamente salubres, tanto por las condiciones higiénicas de las viviendas, como por los constantes servicios prestados por la Compañía.

El hermoso hospital que honra la ciudad de Limón y aún la República, cuenta con los últimos adelantos, con los mejores galenos y profesionales enfermeras, cuyos servicios aprovechan no solo los servidores de la frutera, sino los particulares también. En él hacen, con ventajas grandes, su práctica nuestros jóvenes médicos, y este es otro aspecto desconocido y no valorado quienes niegan el interés que por la salud de sus trabajadores observa la Frutera.

En los diferentes pueblos existen dispensarios, y da las más apartadas secciones, prontamente son trasladados los enfermos, y solo se ven rostros pálidos y cuerpos temblorosos, en los dependientes de algunos industriales nacionales, que si escatiman el centavo a quien les derrocha sus fuerzas.

Otro aspecto, recientemente traído al debate, es el de la enfermedad del banano. El señor Ulate, quién sabe si por humorismo, acredita su diseminación por los diferentes plantíos, a política de la Compañía, ignorando en forma absoluta, las condiciones de las tierras, la carencia de humus y sales minerales, las condiciones climáticas y la influencia decisiva de tales antecedentes para el desarrollo natural de la enfermedad. Con tal criterio, ya la United no solamente resulta poderosa por su dinero, sino también creadora, dando vida y calor a gérmenes cuyo desarrollo, científicamente y antes de la asombrosa manifestación del festivo amigo Ulate, se atribuía tan sólo,—caudorosidad de los profesionales.—a las condiciones anteriormente apuntadas. La aprobación de tan trascendental descubrimiento, no pretendemos combatir, que ella ha de merecer el honor de ser considerada por los razonadores de buen juicio.

Estas dos y la de considerar a los tratantes favorables de los contratos, como réprobos y plumarios a sueldo, son las contundentes características de los ataques que aún perduran en la grandilocuente batalla dada por los opositores en la Cámara, que ya el aspecto fiscal lo van dejando de mano, convencidos de que resultaba flaco caballo de batalla. ¿Qué les quedará para mañana?

Convencidos hemos de estar que los argumentadores de los que viven en su hogar confortablemente, lejos de la ruda lucha de nuestros labradores tesoneros, humildes y abnegados, jamás sabrán entender la verdad de las cosas y la fuerza de las circunstancias. —X.

### Maestras costura

Malla, crinol, crochét todo número, hilos D.M.C. en colores, agujas para tejer, de metal y de hueso, lanas en ovillo y madejas, dedales etc.

Heredia. Tienda Benavides.

cultivo del banano con otro cultivo? Tenemos 67 ks sin cultivar. Al lado del banano debemos sembrar otros cultivos y valernos de un mal para sacar el bien. Agrega que el Pacífico no se puede salvar, ya que el Contrato para las Pirris es una arma que puede caer en manos de la United.

Saborío. —Presenta una moción de desagravio al Representante Sr. Ulate.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA